



Résultat du concours « Les Lettres Lions de la Francophonie »

24 jeunes accueillis à DIJON dans le cadre du Centre International Francophone en Juillet 2018 rédigent en temps limité et individuellement une lettre en français sur le thème

« La SOLIDARITE »

Thème proposé par le Conseil des gouverneurs 2018-2019

Ces jeunes nous viennent de 16 pays différents : Arménie, Brésil, Bulgarie, Cuba, Egypte, Espagne, Inde, Kazakhstan, Madagascar, Mali, Maroc, Mexique, d'Ouzbékistan, Pologne, Tunisie, Vietnam.

Le jury réunit fin Juillet à Auxerre, composé d'un membre de la Maison de la Francophonie d'Auxerre, d'un conseiller municipal de la ville d'Auxerre et d'une enseignante en langue du CIFA a sélectionné :

-la lettre rédigée à la main de Cynthia Rodriguez Bravo, jeune cubaine (ci-joint)

Prix du District : Cynthia recevra les deux romans sélectionnés dans le cadre du prix Lions de littérature 2019, le roman régional et le roman national.

La lettre de Cynthia participera au concours national ,résultat à la convention nationale à Montpellier en Mai .

France, 9 juillet 20

Chère Solidarité,

Depuis l'antiquité, les personnes parlent de vœux de vos fonctions, de vos aventures, de vos envies de changer le monde. Ils, tous, pointent à la déesse "Solidarité".

Voilà la religion que ma famille m'a apprise dès que j'étais petite. Elle avec mon école et ma société ont joué un rôle fondamental, en m'inculquant le respect vers vous et le grand travail que vous faites pour réussir à créer un monde meilleur.

Toutefois, jusqu'au présent et avec la rédaction de cette lettre, je ne m'avais jamais posé la question «où vous êtes?». Même si cela pourrait être une question facile à répondre, si on arrive à bien réfléchir, elle n'est pas tout à fait simple. Il existe dans le monde plusieurs centres, gouvernements, politiques, pays, lois que vous font le culte. Merci à tous ces grandes associations pour leur travail et dévotion.

Pendant, est-ce qu'il faut être membre de ces grands centres pour vous connaître? Vraiment, vous ne semblez pas être si élitiste. Si je réfléchis bien, grâce à ma famille, vous avez été toujours à mon côté.

Vous avez été présente quand ma mère avait seulement un paquet de lait pour moi et ma sœur et elle a dû de partager avec le bébé de ma voisine. On peut être quand à Cuba, on ne jette jamais rien et on donne aux autres, ou quand à l'école, on commence à étudier la

Solidarité' de Maximo Gomez, de Ernesto Che Guevara pendant nôtre lutte d'indépendance, ou maintenant de beaucoup de médecins, de professeurs, des spécialistes qui voyagent ~~par~~ le monde entier pour donner des services aux plus nécessiteux. Même si à Cuba, on n'a pas tous les ressources ou les meilleurs économistes du monde ou si on n'a pas les derniers supports technologiques, nous avons l'essentiel : les supports humains.

Voilà la première condition pour vous rendre hommage. Nous devons partager ce que nous avons ou nous aimons et pas ce qu'on a de trop.

Une petite action pourrait changer le monde. aider les personnes âgées, soigner l'environnement, un bouquet un au revoir, un sourire, une fleur ou tout simplement un jouet.

Madame Solidarité, vous restez encore inconnue pour beaucoup de personnes dans le monde. Par contre, nous travaillons pour faire réveiller les consciences endormies (pour construire un monde meilleur dont la grande inquiétude sera : qu'est-ce que je peux faire pour « Solidarité » ?

Je voudrais remercier ~~de~~ votre attention en lisant cette lettre. Le Monde vous prêterait aussi d'attention à vous !

Cynthia Rodriguez Bravo.
(Cuba)